

Hon. Mélanie Joly
Hon. Randeep Sarai
Cc: Hon. David McGuinty

Dear Minister Joly and Secretary of State Sarai,

Recent outbreaks of Ebola and emerging cases of hantavirus have reminded the world that infectious diseases know no borders. In an interconnected world, a health threat anywhere can quickly become a health, economic, and security threat for Canadians. The COVID-19 pandemic demonstrated the profound consequences of unprepared health systems, disrupting global supply chains, straining public finances, and impacting the livelihoods of Canadians.

As new pathogens continue to emerge and evolve, Canada has a strategic interest in supporting stronger and more resilient health systems globally to detect, prevent, treat, and respond to outbreaks before they become international crises.

Canada has joined other countries and global health initiatives in rapidly responding to the Ebola outbreak in the Democratic Republic of the Congo and in Uganda. While the rapidity of Canada's response and close coordination with global health initiatives is commendable, prevention is far more cost-effective than response: investing in resilient health systems and access to innovations early is the surest way to stay ahead of the next crisis.

The Coalition for Epidemic Preparedness Innovations (CEPI), which Canada has supported since its inception in 2017, exemplifies this approach. CEPI is [fast-tracking three Bundibugyo ebolavirus vaccine candidates](#) to help curtail this current outbreak and prevent future ones. This accelerated vaccine development is central to the [100 Days Mission](#), which aims to develop and deploy vaccines, diagnostics, and therapeutics within 100 days of identifying a new threat.

Prioritizing global health system strengthening is an investment in Canadian prosperity and security. Strong surveillance networks, laboratory capacity, healthcare workforce, and rapid response mechanisms, coupled with sustained investment in vaccine research and development can help contain outbreaks at their source. CEPI is central to this effort, driving the development of the vaccines and tools needed to detect and respond to emerging threats before they spiral into global crises.

Canada's world-class research institutions, biotechnology sector, global partnerships, and innovation ecosystem are uniquely positioned to contribute to these efforts – and CEPI is a proven vehicle for channeling these strengths into tangible results. Supporting CEPI also means supporting scientific collaboration and health innovation that helps build the tools and systems needed to address future epidemic threats, while creating opportunities for economic growth in Canada and global leadership in the life sciences sector.

Global health security and pandemic preparedness must be a Canadian priority, and the upcoming United Nations High-Level Meeting on Pandemic Prevention, Preparedness and Response this September presents a critical opportunity for Canada to demonstrate leadership.

Minister Joly and Secretary of State Sarai, I urge you to prioritize pandemic prevention, preparedness and response with a renewed investment of \$125 million over five years in CEPI and to champion the 100 Days Mission.

Sincerely,

L'honorable Mélanie Joly
L'honorable Randeep Sarai
Cc : L'honorable David McGuinty

Chère ministre Joly, cher secrétaire d'État Sarai,

Les récentes épidémies d'Ebola et l'apparition de cas de hantavirus ont rappelé au monde entier que les maladies infectieuses ne reconnaissent pas de frontières. Dans un monde interconnecté, une menace sanitaire, où qu'elle se présente, peut rapidement devenir une menace sanitaire, économique et sécuritaire pour les Canadien.ne.s. La pandémie de COVID-19 a mis en évidence les conséquences profondes d'un manque de préparation des systèmes de santé : perturbation des chaînes d'approvisionnement mondiales, pression sur les finances publiques et répercussions sur les moyens de subsistance des Canadien.ne.s.

Alors que de nouveaux agents pathogènes continuent d'apparaître et d'évoluer, le Canada a un intérêt stratégique à soutenir des systèmes de santé plus solides et plus résilients à l'échelle mondiale afin de détecter, prévenir, traiter et faire face aux épidémies avant qu'elles ne se transforment en crises internationales.

Le Canada s'est joint à d'autres pays et à des initiatives sanitaires mondiales pour réagir rapidement à l'épidémie d'Ebola qui sévit en République démocratique du Congo et en Ouganda. Si la rapidité de la réponse canadienne et l'étroite coordination avec les initiatives sanitaires mondiales sont remarquables et appréciés, la prévention s'avère bien plus rentable que la réaction : investir dans des systèmes de santé résilients et dans l'accès précoce aux innovations est le moyen le plus sûr de prendre de l'avance sur la prochaine crise.

La Coalition pour les innovations en matière de préparation aux épidémies (CEPI), que le Canada soutient depuis sa création en 2017, illustre parfaitement cette approche. La CEPI [accélère le](#)

développement de trois candidats-vaccins contre le virus Ebola de Bundibugyo afin de contribuer à mettre fin à l'épidémie actuelle et à prévenir de futures épidémies. Ce développement accéléré de vaccins est au cœur de la Mission des 100 jours, qui vise à mettre au point et à déployer des vaccins, des outils de diagnostic et des traitements dans les 100 jours suivant l'identification d'une nouvelle menace.

Donner la priorité au renforcement des systèmes de santé mondiaux constitue un investissement dans la prospérité et la sécurité du Canada. Des réseaux de surveillance solides, des capacités de laboratoire, un personnel de santé compétent et des mécanismes d'intervention rapide, associés à un investissement soutenu dans la recherche et le développement de vaccins, peuvent contribuer à contenir les épidémies à leur source. La CEPI joue un rôle central dans cet effort, en stimulant le développement des vaccins et des outils nécessaires pour détecter les menaces émergentes et y répondre avant qu'elles ne dégénèrent en crises mondiales.

Les instituts de recherche de renommée mondiale du Canada, notre secteur biotechnologique, nos partenariats internationaux et notre écosystème d'innovation sont particulièrement bien placés pour contribuer à ces efforts – et la CEPI est un outil éprouvé permettant de transformer ces atouts en résultats concrets. Soutenir la CEPI, c'est aussi soutenir la collaboration scientifique et l'innovation en matière de santé qui contribuent à mettre en place les outils et les systèmes nécessaires pour faire face aux futures menaces épidémiques, tout en créant des opportunités de croissance économique au Canada et en renforçant notre leadership mondial dans le secteur des sciences de la vie.

La sécurité sanitaire mondiale et la préparation aux pandémies doivent être une priorité pour le Canada, et la prochaine réunion de haut niveau des Nations unies sur la prévention, la préparation et la réponse aux pandémies, qui se tiendra en septembre, offre au Canada une occasion cruciale de faire preuve de leadership.

Madame la ministre Joly et Monsieur le secrétaire d'État Sarai, je vous invite instamment à accorder la priorité à la prévention, à la préparation et à la réponse aux pandémies en renouvelant votre investissement de 125 millions de dollars sur cinq ans en faveur de la CEPI, et à défendre la Mission des 100 jours.

Cordialement,
